

# Die geschäftliche Entscheidung im deutschen und europäischen Lauterkeitsrecht



## Die geschäftliche Entscheidung im deutschen und europäischen Lauterkeitsrecht

Von Dr. Daniel Ziegenrucker

2023, 237 S., geb., 74,- €

ISBN 978-3-7560-1252-7

(Schriften zum geistigen Eigentum und zum Wettbewerbsrecht, Bd. 144)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1252-7](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1252-7)

Die Arbeit ist eine umfassende Analyse der „geschäftlichen Entscheidung“ als ein Kernbegriff des Lauterkeitsrechts. Nach einer historischen Darstellung schließt das Werk durch eine umfangreiche Systematisierung von Rechtsprechung und Literatur zu dem Begriff eine Lücke in der Literatur. Auf dieser Grundlage und unter Berücksichtigung verhaltensökonomischer Erkenntnisse wird eine abstrakte Definition

entwickelt, die eine kohärente Auslegung des Merkmals ermöglicht. Für ein vollständiges Bild und unter Anwendung des Definitionsvorschlags werden zudem die unterschiedlichen Funktionen der geschäftlichen Entscheidung als Tatbestandsmerkmal der Verbotstatbestände herausgearbeitet, um eine dogmatisch stimmige Auslegung zu ermöglichen.

**Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel**

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)



Nomos

# The Transactional Decision in German and European Unfair Competition Law



## Die geschäftliche Entscheidung im deutschen und europäischen Lauterkeitsrecht

By Dr. Daniel Ziegenrucker

2023, 237 pp., hc., € 74.00

ISBN 978-3-7560-1252-7

(Schriften zum geistigen Eigentum und zum Wettbewerbsrecht, vol. 144)

in German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1252-7](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1252-7)

This dissertation is a comprehensive analysis of the “transactional decision” as a core term of unfair competition law. After a historical overview, the thesis fills a gap in the German literature by an extensive systematisation of case law and literature on the term. On this basis, and taking behavioral economics into account, an abstract definition is developed

that allows for a coherent interpretation of the term. For a complete picture and using the proposed definition, the different functions of the transactional decision as a criterion of the prohibitions are also analysed in order to enable a dogmatically consistent interpretation.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary